

Programme de travail CM2

**Vendredi 27 mars 2020, Bonjour et bon courage pour ton travail du jour.**

**A) Chant (40 minutes)**

Relire les chants Monde de son et Poil aux yeux dans le cahier de poésie /chant

S'entraîner avec la version chantée du blog puis avec la version instrumentale pour chaque chanson

<http://blog.ac-versailles.fr/cm2jauessaintremy/index.php/post/18/03/2020/Plan-de-travail-et-documents-pour-le-venredi-20-mars>

Nouveau chant : Écouter le nouveau chant « La dispute des légumes » sur le blog.

<http://blog.ac-versailles.fr/cm2jauessaintremy/index.php/post/26/03/2020/Plan-de-travail-et-documents-pour-le-venredi-27-mars>

Réponds à ces questions oralement : De quoi parle-t-il ? Cite quelques mots que tu as retenus.

Puis apprendre les trois premiers couplets à la manière d'une poésie. (→ Et se tenir seul dans l'assiette)

**B) Anglais (35 minutes)**

Lire les documents sur l'Irlande et Saint Patrick' Day.

Répondre aux questions et colorier les drapeaux.

Prolongements :

Un jeu de mots : <https://learningapps.org/5439630>

Une chanson : <http://www.viewpure.com/agouTOZ9EX8?start=0&end=0>

**C) C'est l'heure de la récré ! Profites-en pour te détendre et t'aérer**

**D) Orthographe (40 minutes)**

Relire la leçon O5 et les homophones déjà surlignés pour se les remémorer

Lire le paragraphe leur/leurs (déterminants) ; leur (pronom)

Exercice d'entraînement :

<https://www.francaisfacile.com/exercices/exercice-francais-2/exercice-francais-2949.php>

Préparer le cahier du jour :

Vendredi 27 mars

Orthographe

Les homophones grammaticaux leur, leurs ; leur

Faire puis coller les exercices de la fiche (20 minutes)

Pour vendredi 3 avril : apprendre les mots invariables de la liste 9 et inventer et rédiger une phrase pour chaque mot.

**E) Allemand (30 minutes)**

Ein Aprilscherz (Poisson d'avril)

Aller sur le site :

<https://www.kindernetz.de/infonetz/laenderundkulturen/aprilscherz/-/id=177222/nid=177222/did=31910/1alg0n7/>

Lancer la lecture audio (Voir la traduction du texte ci-dessous, annexe 1).

Les mois de l'année : Construire la roue des mois et la colorier.

Recopier les mois dans l'ordre dans le cahier d'allemand, titre : Die monate

**F) C'est presque l'heure de déjeuner.**

Tu peux aussi regarder la chaîne France 4 à 11h39, il y a un épisode « 1 jour, 1 actu » et à 13h35 un épisode de « C'est toujours pas sorcier », Pourquoi chasser les astéroïdes ?

**Ne pas oublier le 1/4 d'heure (ou plus) de lecture plaisir !**

**G) Problèmes (30 minutes)**

Préparer le cahier du jour :

Problèmes

Problèmes pour soustraire des nombres décimaux

Exercice 11 page 71 (*Manuel Au rythme des maths*)

Exercice 12 page 71

Exercice 13 page 71

Exercice 14 page 71

Le contrat du jour est de faire au moins 3 problèmes.

**H) Science, La matière : D'où vient l'eau du robinet et comment nettoyer l'eau (45 minutes)**

Fiche 1 : couper et placer les étiquettes texte au bon endroit

Fiche 2 : Compléter la légende avec les mots donnés

Lire la fiche 3

Tu peux tenter de réaliser l'expérience de la fiche 4 si tu disposes de tout le matériel. Sinon nous la réaliserons en classe lorsque l'école rouvrira.

**I) C'est l'heure de la récré ! Profites-en pour te détendre et t'aérer**

**J) Conjugaison (45 minutes)**

Relire la leçon C 9 (Le passé simple) Faire lire à voix haute la conjugaison des différents verbes

Exercices 1 et 2 sur la concordance des temps (**possibilité de le faire à l'oral**)

Entraînement en ligne : <https://www.francaisfacile.com/exercices/exercice-francais-2/exercice-francais-3797.php>  
et/ou <http://cm2dolomieu.fr/exercices/conjugaison/passe-simple-imparfait-01.htm>

Préparer le cahier du jour :

Conjugaison

Le passé simple de l'indicatif

Exercice 3 page 163 (*Manuel de français*)

Exercice 4 page 163

Exercice 5 page 163

## **Annexe 1 : Allemand**

"Schau mal, dein Rad hat einen Platten" - man kriegt einen Schreck, bückt sich und hört gleichzeitig ein lautes Lachen und den Ruf: "April! April!"

Solche und schlimmere Scherze treiben Freunde und Verwandte jedes Jahr am 1. April. Aber warum eigentlich? Weil der 1. April schon seit Jahrhunderten ein "Narrentag" ist. An diesem Tag ist es erlaubt, andere zu foppen oder reinzulegen.

Ein Aprilscherz!? Es gibt einige Geschichten darüber, wie der Aprilscherz entstanden sein könnte: Eine erinnert daran, dass der französische König Karl IX im 16. Jahrhundert den damals gültigen Kalender geändert hat. Er verlegte den Neujahrstag vom 1. April auf den 1. Januar.

Wer die neue Regelung ablehnte und einfach trotzdem im April Neujahr feierte, bekam kleine boshafte Geschenke.

In einer anderen Geschichte wird erzählt, schon die alten Römer hätten am ersten Apriltag alle guten Sitten vergessen, ihre Freunde veräppelt und rauschende Feste gefeiert.

Der Aprilfisch in Frankreich Sicher ist: Es weiß zwar niemand genau, woher der Brauch kommt, bekannt ist er aber in vielen Ländern.

In Frankreich gibt es zum Beispiel den Aprilfisch, eine Papierfigur, die Kinder anderen Leuten heimlich an den Rücken hängen.

Sogar Zeitungen und Radiosender machen Aprilscherze. Größte Vorsicht also am 1. April : Der Scherz lauert hinter jeder Ecke.

« Regardez, votre vélo a un pneu crevé ! "- Vous avez peur, vous vous penchez et vous entendez en même temps un grand rire et le cri : "Avril ! Avril !" Des amis et des parents, chaque année le 1er avril, font des blagues comme celle-là et pires parfois. Mais pourquoi en fait ? Parce que le 1er avril a été un "jour de fous "pendant des siècles. Ce jour-là, il est permis de tromper les autres.

Journée du poisson d'avril! ? Il y a quelques histoires sur la façon dont le jour du poisson d'avril aurait pu naître. On rappelle que le roi Charles IX de France a changé le calendrier qui était valide à l'époque au 16ème siècle. Il a changé le jour de l'an du 1er avril au 1er janvier. Ceux qui ont rejeté le nouveau calendrier et simplement célébré le réveillon du nouvel an en avril ont reçu de petits cadeaux malveillants.

Une autre histoire raconte que les anciens Romains avaient oublié toutes les bonnes manières le premier jour d'avril, kidnappaient leurs amis et célébraient de somptueuses fêtes.

Le poisson d'avril en France : C'est certain, personne ne sait exactement d'où il vient, mais il est connu dans de nombreux pays : en France, par exemple, il y a le poisson d'avril, une figure en papier que les enfants accrochent secrètement au dos d'autres personnes, et même les journaux et les stations de radio font des blagues d'avril. Soyez donc très prudent le 1er avril : la blague se cache à chaque coin de rue.